



Communiqué de presse
Septembre 2025

#Livron-sur-Drôme #Ecouflant

Le Groupe GPA a créé le « Fonds Léone et Edward Renaud - Pour des territoires vivants » afin d'accompagner des projets durables

Premier recycleur de mobilités labélisé « Entreprise à mission », le Groupe GPA a créé le fonds de dotation « Léone et Edward Renaud – Pour des territoires vivants », en hommage aux fondateurs de l'entreprise familiale. Leurs valeurs, portées depuis trois générations, nourrissent la raison d'être de GPA : « recycler les mobilités en un futur désirable et solidaire ». Le Fonds, qui incarne cette raison d'être, est déployé sur les territoires d'implantation de l'entreprise et répond à la volonté de coconstruire et/ou accompagner des projets associatifs locaux à impact social, environnemental ou culturel.

« La création de ce fonds est le début d'une aventure que nous souhaitons avant tout humaine, porteuse de sens et de liens, explique sa présidente Evelyne Barberot. Depuis 60 ans, notre entreprise s'est considérablement développée, passant d'une structure artisanale à un groupe industriel. Nous sommes cependant restés fidèles aux valeurs transmises par mes parents et avons toujours eu conscience du rôle social et sociétal qui oblige l'entreprise. Le Fonds va nous permettre de développer de nouvelles passerelles avec le monde associatif et d'embarquer nos collaborateurs dans des actions concrètes au service du bien commun ».

Le Fonds de dotation « Léone et Edward Renaud – Pour des territoires vivants » intervient en soutien de projets menés dans les aires géographiques sur lesquelles l'entreprise est implantée : la Drôme, lieu du siège social, la région d'Ecouflant (Maine-et-Loire), deuxième site de production et Pont-Sainte-Maxence et ses environs (Oise), troisième site ouvert en août 2025.

Privilégier un travail collaboratif avec les associations sur les territoires

Trois axes d'intervention vont guider la démarche d'implication de GPA dans les projets territoriaux :

- **Humain et solidarité** : initiatives favorisant l'inclusion et le lien social, en faveur de l'insertion ou de la réinsertion socio-professionnelle, de la lutte contre la précarité
- **Environnement et cause animale** : projets en faveur de la biodiversité, de l'économie circulaire, de l'éco-citoyenneté, de sensibilisation aux enjeux environnementaux et au bien-être animal

- **Culture** : programmes culturels dynamisant la vie locale (événements, résidence artistique non lucrative ou actions d'accompagnement à la découverte de la culture pour des publics qui en sont éloignés).

Dans le souci de répondre de manière concrète, efficace et constructive aux besoins exprimés par les associations porteuses de projets durables, GPA privilégie les démarches de co-construction et d'accompagnement sur mesure.

Initier un mouvement collectif et encourager la participation des collaborateurs

Le Fonds de dotation bénéficie d'un abondement régulier de l'entreprise GPA, intégré à son activité : pour chaque voiture confiée par une compagnie d'assurance, 5 € lui sont reversés.

En cohérence avec les valeurs et la mission de l'entreprise, le Fonds de dotation privilégiera des projets locaux au sein desquels les collaborateurs de l'entreprise peuvent s'impliquer. A la fois acteurs, témoins et bénéficiaires de cette dynamique qui dépasse le cadre professionnel, leur implication pourra prendre la forme du bénévolat, du mécénat de compétences ou bien encore de participation à l'élaboration de projet. Ils pourront également devenir ambassadeur du Fonds auprès de leur service et être force de proposition.

De premiers engagements dans la lutte contre l'isolement social

Parmi les thématiques portées par le Fonds, la sensibilisation et la lutte contre l'isolement social font partie des priorités.

En écho à cette démarche, GPA sera partenaire du festival « De l'écrit à l'écran » à Montélimar et parrainera la soirée du 24 septembre lors de laquelle sera diffusé le film de Valérie Donzelli « A pied d'œuvre ». L'histoire d'un photographe à succès qui décide de se consacrer à l'écriture au risque de tomber dans la précarité et la pauvreté.

Par ailleurs, le Fonds a été mobilisé pour financer à hauteur de 50% le camion des Restos du Cœur de Livron-sur-Drôme.

Un travail a aussi été engagé avec l'association « source de vie » à Loriol-sur-Drôme dans le but de recréer et d'animer une place de village au sein d'un tiers-lieu (une maison de retraite). Grâce à la mise en place d'un programme culturel, il s'agit de développer les liens intergénérationnels et d'ouvrir l'accès à la culture.

Pour en savoir plus sur le « Fonds Léone et Edward Renaud - Pour des territoires vivants » : <https://www.groupe-gpa.fr/fonds-de-dotation/>

Contacts :

Evelyne Barberot, Présidente - Fonds de dotation GPA-Léone & Edward Renaud

Natacha Imbert, Déléguée générale - Fonds de dotation GPA-Léone & Edward Renaud
06 60 14 84 74 - fonds-dotation@groupe-gpa.fr

Presse – Karine Grand, Agence Géraldine Musnier, 06 60 94 05 49 –
karine@agencegeraldinemusnier.com